

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon miércoles 13 de Setiembre de 1882.

Año X. Núm. 2.845.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.» De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.» De Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo. Despacho de los vapores, calle de la Infanta núm. 25.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 6 de la tarde el vapor «Menorca.» Para Barcelona con escala en Alcobendas todos los domingos a las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.» Para Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo. Telégrafos y correos, calle Bastion núm. 43.

El separatismo cubano.

No queremos decir todavía nuestra opinión acerca de los sucesos ocurridos. según la prensa, en la última reunión del partido liberal de Cuba. Para condenar a colectividades respetables requiérense datos más fidedignos que los suministrados por periódicos enemigos. Hablamos en términos generales, y sin que influyan para nada en nuestro ánimo los recelos cada día más vivos y profundos que el autonomismo despierta.

Grave, gravísima falta es predicar la insurrección en la Península; pero falta infinitamente más grave es predicar la insurrección en Cuba. En el fondo de todas nuestras revueltas civiles ha latido siempre un grande amor a la patria. «Viva España con honra», gritaron los sublevados de Cádiz, en 1868; «Viva la España grande y poderosa de nuestros mayores», ha gritado en todas ocasiones el carlismo; mientras que la insurrección en Cuba no ha tenido más grito que el de «muera España». Sépanlo de una vez para siempre los simpatizadores de Yara; antes que consentir la pérdida de Cuba, España sacrificará al último de sus hijos. Entre la Península y los separatistas no puede haber más relación que la guerra.

Mas como no nos mueve ciego patriotismo, no hemos de ocultar la verdad a nuestro pueblo. Para triunfar, lo primero que se necesita es tener razón. España, para conservar a Cuba, debe atender en primer término a las quejas de Cuba, en lo que sean justas, corrigiendo mucho más todavía aquella administración, que según nos demuestran diariamente los hechos, no peca ni ha pecado nunca de exceso de moralidad. Libertad tan amplia como lo permitan las graves cuestiones engendradas por la diversidad de razas, y una administración tan moral y digna como lo exige el decoro mismo de España: hé aquí la única política que hará eterna la unión de la antigua colonia con la madre patria.

Y no se crea que hay contradicción entre estas afirmaciones y las hechas al principio de este artículo. Sea cualquiera la conducta de los gobiernos, los pueblos no tienen el derecho de destruir la patria, mucho menos cuando poseen los medios necesarios para hacer oír sus reclamaciones; pero los gobiernos deben siempre procurar la satisfacción de las necesidades sentidas por los pueblos, a la manera que el padre con pleno derecho a ser siempre obedecido, debe proporcionar al hijo todas las condiciones necesarias para su desarrollo moral y físico.

Una carta de Mr. de Lesseps.

Los periódicos franceses publican una interesante carta de Mr. de Lesseps acerca de la conducta de los ingleses en lo que atañe al canal de Suez.

Así dice la carta:

«Ismailia 22 de agosto.

La violación de la neutralidad del canal es un hecho consumado. Anteayer domin-

go, a las tres de la mañana, esto es, en medio de una noche oscura en tanto que toda la ciudad descansaba en paz, sin que en ella se hallara un soldado egipcio que pudiera oponer la menor resistencia, una banda de marinos ingleses, dando gritos salvajes y haciendo descargas a diestro y siniestro, se precipitó en torno a mi «chalet» y los grupos de casas cercanas.

Un pobre guardia de policía que, al primer disparo, iba a buscar a su mujer al arrabal árabe, fué la primera víctima; la segunda fué el cuñado de M. de Haro, que volvía a la exclusa de que era jefe, y que por no responder inmediatamente al «¿quien vive?» inglés, que no entendía sintió, a diez pasos, su cuerpo atravesado por una bala. Víctor, Arturo, Márcos, todos los sirvientes acudieron inmediatamente a mi cuartito del piso bajo. Rouville y Guichard, nuestros mas próximos vecinos, llegaron bien pronto. Cambiadas nuestras opiniones, nada había que hacer: esperamos el día.

En cuanto al cuñado de Haro, después de dar algunos pasos, vino a caer a la puerta de la casa, donde fué recogido y curado por los doctores Siéri y Muganier. La bala, después de atravesarle el costado derecho, le rompió el brazo izquierdo a la altura del hombro.

El herido fué conducido en seguida a su casa, al cuidado de su madre. Aun vivía cuando, a las seis, fuí a visitarle a la otra parte de la iglesia, enfrente de nuestro chalet. No pude contenerme, y dije a un médico de la marina británica que había sido llamado por Haro, que no podía alabar a aquellos de sus compatriotas que operaban en una ciudad pacífica y sin defensa una invasión nocturna de bandidos y ladrones.

El domingo y el lunes era peligroso salir por la ciudad, porque las tropas inglesas, detenidas por las varadas de los buques que de Port-Said habían salido sin pilotos, no habían llegado y podía temerse, como Fitz-Roy, jefe de la escuadra lo anunciaba, una maniobra ofensiva por parte de las tropas egipcias de Nefich.

En tal situación, fuimos a preparar todos nuestros medios de transporte para embarcar la mujeres, los niños y algunos padres de familia.

A las cinco todo estaba dispuesto para el embarco, enfrente del despacho de nuestros pilotos, donde yo me hallaba, cuando un oficial mandado por Fitz-Roy, me dijo que no permitiría la salida de las familias, a menos que yo declarara que estaría con todo mi personal a sus órdenes.

Contésté que todos mis agentes y empleados debían permanecer en sus puestos sobre la brecha, a fin de que funcionara el tránsito del comercio universal, interrumpido por la violencia, y que jamás nos pondríamos a las órdenes de los invasores. En cuanto a las familias, algunas pudieron refugiarse a bordo de los dos buques de guerra neutrales, el español y el austriaco; las demás volvieron con calma a sus domicilios abandonados, aún con la

grave amenaza de ser cogidas entre dos fuegos por la noche.

Nosotros necesitábamos sueño, y nos dormimos todos con el espíritu y la conciencia tranquilos. Esta mañana, nuestros botes pueden volver a Port-Said. Envío con uno de los patrones esta carta, escrita deprisa, entre cinco y seis de la mañana.

Como la seguridad de nuestra gente está hoy garantida, hemos anunciado nuestro próximo viaje a Francia con Víctor.— Fernando de Lesseps.»

Billetes de Banco falsos.

Una falsificación de billetes del Banco de España se ha descubierto en Sevilla. Comprende dos diversas emisiones: la de 10 escudos, de 1.º de mayo de 1873, y la de 25 pesetas, de 1.º de julio de 1874.

Entre los billetes falsos y los legítimos hay notables diferencias. Entre los billetes falsificados de 10 escudos, el papel es mas áspero, defectuosa y de color negro la numeración, que es azul en los legítimos.

En el anverso, el billete falso resulta con las tintas más fuertes en la estampación. El letrero «Banco de España» que está sobre la figura, es más oscuro que en el legítimo, así como también toda la orla que rodea el billete y el letrero «Banco de España» cortado por el talon; al dorso, el fondo verde donde se halla la palabra «Sevilla» están mas desvanecidas las tintas en el falso que en el legítimo; los dos medallones con el número 10, de distinto dibujo, y las letras de la palabra «Sevilla» son muy imperfectas.

En el billete de 25 pesetas la estampación en general es tosca, las tintas se hallan muy desvanecidas, las figuras no tienen exacto parecido y apenas están determinados los claros oscuros en el billete falso, mientras que en el legítimo se detallan perfectamente.

El letrero «Banco de España» cortado por el talon, resulta en el legítimo relleno el fondo de sus letras mientras que en el falso aparece sin rellenar. Dichas letras están estampadas en el legítimo sobre un fondo anaranjado, y en el falso lo están sobre blanco.

Al dorso del billete, las diferencias son mayores, pues además de que la estampación en general adolece de análogas diferencias a las señaladas, los hilos del tejido del corte del talon que en el legítimo forman un solo cuerpo, en el falso resultan sobrepuestos: en el billete legítimo el hilo que divide en la parte talonaria el tejido del papel solo aparece por intervalos, mientras que en el falso se observa descubierto por igual en toda la línea.

Horrible catástrofe de Fribourg-Hugstetten.

Los periódicos extranjeros dan detalles minuciosos de la catástrofe ocurrida en Fribourg-Hugstetten con motivo del descarrilamiento de un tren de recreo que se dirigía a Mulhouse.

El telégrafo ya nos había comunicado

la noticia, que, lejos de aparecer exagerada, como suele acontecer en tales casos, no llegó a la cifra real de los muertos y heridos.

Hé aquí los principales detalles del suceso:

La locomotora, después de dejar profundas huellas en una distancia de 10 metros, se hundió hasta los ejes en el fango de una pradera húmeda, cubierta de agua en diferentes puntos.

Detrás de la máquina se precipitaron dos wagones haciéndose pedazos: otros wagones, rotos los enganches, continuaron su camino por la vía y fueron de los que menos sufrieron.

Detrás de estos carruajes es donde ocurrió la verdadera catástrofe: el estado actual de la vía representa un verdadero caos de ruedas rotas, wagones despachurados, rails torcidos, maderos destrozados y cristales rotos entreviéndose por debajo de todo los ensangrentados cadáveres.

Detrás de este tramo, se vé un wagon completamente cruzado en la vía: éste salvó a los ocho carruajes que venían detrás, tres de los cuales sufrieron un tanto, pero los cinco últimos quedaron completamente intactos.

En el wagon cruzado iba un guardafreno, que murió en su puesto aplastado por los topes del wagon siguiente. Todavía se vé allí la manivela del freno, de la que cuelgan pedazos de carne y de ropas del infeliz.

El espectáculo que ofrece la vista de aquellos destrozos es horrible. A cada paso se encuentran objetos que aumentan la dolorosa impresión causada por la catástrofe.

Se cuentan diferentes episodios.

Un desdichado que iba en uno de los wagones que menos había sufrido, loco de miedo sacó la cabeza por una ventanilla que tenía el cristal puesto, y gritando y agitándose, allí se degolló con las puntas producidas por la rotura del cristal.

Otro tenía los brazos y las piernas cogidos debajo de un gran monton de escombros: estuvo gritando tres horas y no pudo ser extraído. Lo único que pudo hacerse fué darle agua para que se calmase un tanto; luego murió.

El número de muertos en el acto pasa de 70; el de heridos graves, sin esperanzas de que vivan 80, y mas de 300 el número de heridos leves.

El maquinista y el fogonero del tren están sanos y salvos: el primero fué arrojado por encima de la máquina, yendo a caer a algunos metros de distancia en un terreno muy reblandecido por las lluvias, sin hacerse daño alguno.

Este fué uno de los primeros que avisaron en Fribourg de la catástrofe ocurrida.

En cuanto a las causas que ocasionaron el descarrilamiento hay varias versiones.

Unos dicen que un poste telegráfico ó un árbol cruzado en la vía por el viento, determinó el accidente.

Otros opinan que la vía había sido socavada por las aguas torrenciales procedentes de la tormenta.

Otros, por último, atribuyen el suceso á la imprudencia del maquinista que marchaba con una velocidad de 40 kilómetros por hora, en una pendiente muy grande y con un tren de 26 wagoes sumamente cargados y solamente con siete frenos.

Cuando, terminada la catástrofe, los viajeros que habían quedado ilesos se disponían á socorrer á los heridos, estuvo á punto de suceder otra, pues advirtieron que el tren exprés se hallaba á 500 metros de distancia y avanzaba con rapidez amenazando despachurrar todo y provocar otra catástrofe con sus viajeros.

Valiéndose de todos los medios imaginables, lograron advertir el peligro al maquinista, quien logró á su vez detener el tren á unos 50 metros del lugar del suceso.

MADRID 8 DE SETIEMBRE.

Segun nuestros informes, no es exacto que el representante inglés en esta corte halla hecho reclamaciones oficiosas sobre el lenguaje que emplea la prensa ministeriales al juzgar la conducta de Inglaterra en la cuestion de Egipto.

Las medidas sanitarias adoptadas por el gobierno para prevenir toda invasion colérica, no pueden ser mas completas. En estos momentos se está redactando una (circular) á los gobernadores mandando recordar las disposiciones sobre sanidad terrestre á los alcaldes de todos los pueblos de España.»

El proyecto de ley municipal, segun un periódico demográfico:

«Tiene terminado, segun nuestras noticias, el señor ministro de la Gobernacion, el proyecto de ley municipal que se propone presentar á las Córtes, inmediatamente despues que reanuden sus tareas.

El proyecto á que nos referimos está informado, á lo que se dice, en un espíritu tan ampliamente liberal, que se cree será combatido con rudeza, no solo por los elementos conservadores del Parlamento, sino tambien por muchos ministeriales, y quizás por algunos que, titulándose demócratas, ajustan hoy su criterio al estrecho molde de los procedimientos que han dado en llamar gubernamentales.

«Celebraremos que el proyecto á que aludimos merezca los ataques de la oposicion que dejamos espresada.»

El señor ministro de Fomento insiste en no conceder á ninguna sociedad ó empresa la construccion de todas las carreteras de la Península, sin el concurso de las Córtes.

Parece que no se tardará en entablar y concluir un tratado de comercio entre España y los Estados Unidos, que será altamente ventajoso para ambos países, especialmente para Cuba y Puerto-Rico.

Se calcula en unos 300 próximamente el número de peregrinos que de la diócesis de Toledo irán á Roma.

Segun noticias estra-oficiales que ha recibido de Manila la «Agencia Exprés,» los cuatro europeos fallecidos en las últimas veinticuatro horas son: El cónsul Mr. Yonges, el comandante Sr. Gonzalez,

el fiel de la casa de la Moneda y un práctico.

Un telégrama oficial de Manila, fecha de ayer, dice que el día anterior fallecieron 170 indígenas. En el resto de la provincia de Manila murieron 279.

Ha fallecido el conocido demócrata señor Saulate, de la fraccion zorrillista.

A fines de mes es esperado en esta corte un embajador marroquí.

Continúan los temporales.

Suez 5.—Hoy ha llegado á este puerto el vapor-correo «Viñuelas», del marqués de Campo, sin novedad.

Se ha descubierto en el condado de Choctaw, segun dicen de Nueva-York, una terrible conspiracion de negros que desde 1878 tenían convenido un degüello general de blancos en Butler, Mount, Sterling, Desotville y otros puntos, habiendo designado para ello el 17 de este mes en que se celebra la gran fiesta campestre de todos los años.

El número de comprometidos llegaba á 400 negros. Siete de los principales que habían de dirigir la hazaña, fueron presos el 16 de agosto, y el 19 debió decidirse á cerca de la suerte de estos. Torner el jefe de los conspiradores, ha sido ya ahorcado por sentencia de unos 700 ciudadanos, entre los cuales figuraban un centenar de negros.

El Sr. Romero Giron sale hoy para la Granja. Su viaje tiene por objeto ocuparse con el señor ministro de Gracia y Justicia en la correccion del proyecto de Enjuiciamiento criminal y en la organizacion de las audiencias de partido. La lista de estas no la conocerá el público hasta que se halle definitivamente resuelta la duda que existe respecto del punto en que han de establecerse algunas de ellas.

Cuanto se diga respecto de la actitud política del Sr. Martos, y singularmente con relacion á la izquierda dinástica, es hipotético.

Hasta que el eminente orador parlamentario regrese á Madrid no adoptará resueltamente actitud alguna que altere ó modifique los acuerdos del partido. Inmediatamente despues de su regreso se reunirá el comité directivo del mismo.

Anuncia un periódico la próxima llegada á Madrid del embajador marroquí Sidi Mahomet-Beschia, para tratar nuevamente de la permuta de Santa Cruz de Mar Pequeña por otro territorio.

Del 16 al 18 del corriente saldrá de Biarritz para San Sebastian el Sr. Cánovas del Castillo, que ya ha terminado su discurso sobre «El concepto de la patria», que será leído en la sesion inaugural del Ateneo.

El ilustre jefe del partido conservador-liberal permanecerá seis ú ocho días en la capital de Guipúzcoa, y desde ella vendrá directamente á Madrid.

El Sr. Balaguer, que se halla de regreso en Vilanueva y Geltrú, saldrá el 15 para Gerona, con objeto de organizar comités del proyectado nuevo partido. Desde Gerona, el Sr. Balaguer se dirigirá probablemente á Biarritz, en donde conferenciará con el duque de la Torre.

El gobernador civil de Barcelona, que

está dictando las debidas disposiciones para impedir la invasion del cólera, ha dispuesto que el vapor «Viñuelas», de la compañía del señor marqués de Campo, vaya á Mahon á observar la cuarentena, pues dicho buque salió de Filipinas el día 1.º de agosto.

Por la vía de los Estados Unidos recibimos hoy la siguiente noticia de la isla de Cuba:

«Habana 24 de agosto.—Las autoridades han confiscado un suplemento del «Triunfo», por haber publicado los discursos subversivos pronunciados por autonomistas en la celebracion de la organizacion de su partido.»

Despues de visitar al señor conde de Chambord, D. Carlos de Borbon, ha ido á ver á su señora madre la archiduquesa Beatriz.

D. Carlos permanecerá en Viareggio hasta el 15 ó 20 del corriente. Para esta fecha, D. Jaime, acompañado del P. Henrys, regresará á Inglaterra al colegio de Beaumont, y D. Carlos irá á Venecia á instalarse en uno de los palacios que allí tiene su señora madre, pues por ahora no piensa en volver á Londres.

En los días 24, 25 y 26 del actual se reunirá en Sevilla el segundo Congreso obrero regional de la federacion de los trabajadores de la Region española, en virtud del acuerdo tomado por el que se celebró en Barcelona en Setiembre de 1881.

La convocatoria que al efecto ha publicado la comision organizadora termina con los siguientes párrafos ó «petaraos»:

«A pesar de la gran crisis de trabajo que existe en muchas comarcas y del gran número de huelguistas que sostienen las secciones, no dudamos que todas se harán representar en el próximo Congreso obrero de la Region española, que será, sin duda, la mas grande MANIFESTACION DEL TRABAJO que habrán llevado á cabo los trabajadores de España.

«Al Congreso, pues, compañeros: Que cada una y todas las secciones y federaciones de nuestra gran federacion regional se hagan representar.

«Haciéndolo así, demostraremos á la burguesía, á los «adormideras» y á los «prácticos», que somos la organizacion mas numerosa, la mas compacta y la única que puede conseguir, por medio de la revolucion social, el triunfo de la ANARQUIA, de la FEDERACION y del COLECTIVISMO.»

Para que se aprecie debidamente lo que empieza á sufrir el comercio inglés con la guerra de Egipto, tomamos de una nota comprensiva de la esportacion de Inglaterra durante el mes de julio de 1881 y 1882:

En carbon hay una baja de 16.307 libras esterlinas.

En hilos de algodón, de 7.808.

En tejidos de algodón, de 108.000

En rails, de 3.700.

En máquinas, de 15.095.

En diversos artículos, de 7.692

Total: han entrado en Inglaterra en el mes de julio último artículos por valor de 158.602 libras esterlinas menos que en igual período del año anterior.

Los últimos datos publicados demuestran que el número de católicos residentes en Nueva-York se eleva ya á 500.000 permaneciendo estacionario el protestantis-

mo mientras el catolicismo gana terreno. Los inmigrantes irlandeses contribuyen á aumentar el número.

Rusia ha perdido una de sus ilustraciones científicas. El almirante conde Federico de Lutke, que ha muerto el 22 en San Petersburgo, á la edad de 85 años.

Mr. de Lutke deja un nombre imperecedero en los anales de su país. Su celebridad era europea.

Había hecho muchos viajes de circunnavegacion y explorado las costas de Kamtchatka y las regiones árticas, lo mismo que en Nueva Zembia, donde hizo importantes descubrimientos.

Un suceso extraordinariamente dramático ha ocurrido poco há en Ragusa (Dalmacia).

Un sacerdote que oficiaba en la catedral ha sido asesinado delante del altar por una jóven que, abalanzándose á él, dióle cinco puñaladas.

Dicho sacerdote pertenecía á la órden de los jesuitas.

La emocion producida por ese asesinato es indescriptible.

Dicen de Biarritz que un diputado de la mayoría ha perdido al «baccarat» todo su dinero, quedando reducido á no contar mas que con 10 céntimos para pagar el hotel y regresar á Madrid.

Seis españoles y un árabe han comparecido ante el tribunal de Assises de Orán, como complicados en una falsificacion de moneda.

En los últimos meses del año pasado se instaló en Orán una compañía de monederos falsos españoles, y al poco tiempo consiguió poner en circulacion una gran cantidad de moneda falsa de oro y plata.

Todas las pesquisas de la policia para descubrir á los criminales fueron infructuosas, hasta que por fin en 14 de marzo último, merced á la denuncia de un industrial llamado Piquemol, se logró descubrir á uno de los expendedores en el momento en que cambiaba una moneda falsa de veinte francos en una panadería.

Del proceso resulta que las monedas de oro eran importadas de Barcelona, y las de plata se fabricaban en Orán. Los expendedores ganaban un 50 por 100.

De los seis españoles procesados, uno ha sido puesto en libertad, cuatro condenados á ocho años de reclusion, y el mas culpable de todos á diez años. El árabe llamado Bou-Azza-ben-Rabah, que era el que expendía la moneda falsa entre los indígenas, solo ha sido condenado á cinco años de reclusion.

El 3 por la noche se renovaron en Dublin los desórdenes originados por la dimision de la policia. Un oficial disparó un tiro de revolver sobre la muchedumbre é hirió á un individuo. El pueblo le cayó encima, y el oficial resultó mortalmente herido.

En la noche del 2, unas doce personas, atacadas á la bayoneta, resultaron heridas de mas ó menos gravedad.

Tratando la cuestion de la huelga, dice en el «Journal des Debats» Mr. John Lemoine, que no es posible prever las proporciones y el desarrollo que puede alcanzar esta nueva forma de discordia civil en Irlanda. Posible es que la policia se rinda al sentimiento del deber; pero el ejemplo que ha dado es muy peligroso. No se trata ahora de una poblacion hambrienta, em-

bruteada, desarmada, sin mas recurso que el asesinato: se trata de un verdadero ejército de 12.000 hombres, perfectamente armados, organizados, disciplinados y con alguna educacion. En el estado actual de Irlanda, una fuerza semejante, sublevada y uniéndose al partido separatista, seria un conflicto muy serio para Inglaterra.

Por lo demás, añade, la situacion es insostenible en un país en donde reina el terror de las sociedades secretas, en donde el asesinato queda impune y en donde la fuerza armada de la policia, encargada de la represion de los crímenes, se declara en huelga.

A «Las Novedades» de Nueva-York, escriben de Lima con fecha 2 de agosto, que las fuerzas chilenas han concluido se retirada de Huancayo, despues de los combates de que habló á V. hace ocho dias; se han reconcentrado en Chosica y custodian su línea de comunicacion con Lima.

Incendiaron varias poblaciones de la Chica, como Matucana y las siguientes hasta Chosica, exclusive.

Varios batallones han vuelto á Lima y dícese que sus bajas llegan á 600 hombres. De Lima han salido fuerzas para los puertos del Norte y del Sur del Perú. Asegúrase que 10.000 chilenos invadirán á Arequipa.

La guarnicion de Tambo de Mora fué atacada por 400 personas y casi destruida. Parece que el «Angamos» ha bombardeado este puerto.

El general Montero ha ido á Arequipa, se cree que con el Sr. Carrillo, boliviano. El Sr. Ribeiro; que acompañó á éste, se halla ya aquí. Ha sido sometido, como tambien otros señores llegados del Norte, á la vigilancia de las autoridades, y se les ha prohibido salir de Lima.

Figura entre ellos el ex-ministro de la Guerra del general Montero.

Han sido presos en Lima varios notables, y se hallan á bordo para ir á Chile siete de estos señores, á saber: el general La Cotera, D. José Antonio Garcia y Garcia, un señor Caneamo, el doctor Palacios y D. Carlos Elías. Ignoro los nombres de los otros dos.

Dícese que formaban la junta directiva de los procedimientos del gobierno provisorio.

Están perseguidos otros dos miembros, y D. César Casanearon se ha asilado en la legacion italiana.

Han llegado 4 000 rifles á Arequipa, y se espera la venida de 5 000 hombres de Chile.

La miseria en Andalucía.

La situacion que atraviesa la clase jornalera y la inmensa mayoría de los labradores de la villa de Orce (Granada) es tan desconsoladora, que contrista el ánimo mas fuerte; observándose, que siendo aquel término de los mas productores en cereales, tiene, á raíz de la recoleccion, que surtirse ya, especialmente de cebada, de las comarcas de Levante.

Despues de las novelas hechas á propósito de Arabi-Bey, no podia ni debía faltar alguna referente á la favorita del jefe de los patriotas egipcios.

Aissa es joven y hermosa. Nació en Saint-Gaudens (Alto Garona). De modo que, además de ser hermosa y joven, es francesa.

Conviene advertir que el autor de la novela es francés.

Aissa pasó su infancia guardando ove-

jas. A los siete años quiso ver á su madre que el horizonte cerrado por las montañas del Languedoc y se alistó en una compañía de músicos ambulantes.

Tenia una voz muy bella, y esta circunstancia, unida á una belleza extraordinaria, aumentaron considerablemente los fondos de la asociacion, valiéndola esto el que sus camaradas conservaran siempre hacia ella una actitud respetuosa.

En Niza se dedicó á vender ramilletes de flores, y allí se embarcó á bordo de un vapor y pasó á Alejandría, en donde entró al servicio de un judío.

El judío la vendió á Arabi por unas cuantas monedas de oro.

Contaba entonces 13 años y era incomparablemente hermosa y espiritual.

Hábil diplomática, ella dirige todos los actos políticos de Arabi, su dueño; ella es su Consejo de ministros.

Era conocida en Francia con el nombre de Louissette; en Alejandría la llaman Aissa. Es valiente hasta la temeridad.

Preferiria dar muerte á Arabi por su propia mano antes que verle prisionero de los ingleses, y si su ídolo llegara á desalentarse, ella seria capaz de darle nuevas fuerzas para luchar hasta la muerte.

Gaceta.

Ninguna noticia hay de que los buques de nuestra escuadra abandonen por ahora las aguas de este puerto como viene diciéndose.

Habiéndose asegurado públicamente en el dia de ayer, que una niña de unos diez y ocho meses, hija de unos industriales habitantes en la calle de San Lorenzo, habia fallecido de resultas de que por una equivocacion se le habia administrado el ácido sulfúrico por una bebida calmante, se empezaron á instruir por el juzgado de primera instancia de esta ciudad las oportunas diligencias en averiguacion del hecho y sus autores y como quiera que en el cadáver se observasen indicios como de haber sido quemado en la boca y cuello por el referido ácido, se ordenó la práctica de la autopsia que ha tenido lugar en la mañana de hoy y de la que aparece que si bien la infortunada criatura tomó el líquido corrosivo indicado éste no le llegó á la garganta, produciéndole la muerte, segun hemos podido informarnos, no la citada bebida, sino una diarrea coleriforme que desde hace algun tiempo venia padeciendo.

Copiamos de nuestro colega «El Liberal» de ayer:

«Hemos estrañado la siguiente noticia que publica un colega ministerial:

«Segun la nueva ley provincial desaparece como los demás subgobiernos el de Mahon; pero es posible que se nombre un delegado del gobierno con residencia en dicha ciudad.»

No hay motivo para que la anterior noticia cause estrañeza á nuestro colega ni á persona alguna de esta poblacion, porque nosotros ya la participamos á nuestros lectores cuando nos enteramos de la nueva ley provincial.

Podemos añadir como seguro, que para Mahon se creará una delegacion con arreglo á lo dispuesto en el artículo 18 de la citada ley.

Para constituir la Junta del censo electoral, que segun la nueva ley ha de proceder á la rectificacion de las listas, el Ayuntamiento de esta

ciudad en sesion celebrada hoy ha designado á los señores don Juan Sturla y Saura, don Jorge Pons y Sintes, don Pedro Sintes y Olives y don Juan Galona y Orfila.

Despues de haber hecho seis dias de cuarentena en Suez, salió ayer de Port-Said para este Lazareto el vapor «Viñuelas».

Mañana despues de la sesion ordinaria, se constituirá en sesion extraordinaria la corporacion municipal de esta ciudad para oír la notificacion que debe hacerle el comisionado de apremios don Bartolomé Coll.

Durante la noche pasada y mañana de hoy han vuelto á caer sobre esta Isla ligeras lluvias.

Al anocheecer de ayer fondeó en el Lazareto sùcio de este puerto sin la menor novedad, el bergantin «Palermo».

Recientemente el Gobierno ha librado á esta ciudad 8 800 pesetas para la adquisicion de materiales en este Lazareto que asegure el mejor servicio durante las azarasas circunstancias que se han presentado con motivo de la aparicion del cólera en Filipinas, Japon y Mar Rojo.

A las doce de esta mañana ha salido para Argel directamente el vapor Nuevo-Mahonés conduciendo á su bordo los siguientes pasajeros:

D. Juan Albertí, su esposa y dos hijos, Maria Quadrado, Jaime Timoner y una hija, Mateo Marqués y esposa, Ana Anglada, Cristóbal Carreras y esposa, Francisco Pons, Catalina Beltran y una nieta, Agueda Bagur, Agueda Pons, Pedro Sintes, Guillermo Castell, Antonio Quintana y un hijo, Francisco Sintes y esposa, Catalina Olives, Gabriel Pons, Jaime Palliser, Miguel Villalonga, Lorenzo Rafael Orfila, Pedro Truyol, Antonio Sintes, Mariano Gil, Benito Sintes, Miguel Esbert, Miguel Olives, Gabriel Pons, Antonio Triay, Francisco Mascará, Lorenzo Riera, Pedro Sintes Carreras, Juana Carreras, Vicente Juan Torres, Bartolomé Maspoch, Leonor Tudurí, Francisca Pons y una hija, Vicente Tudurí, Juan Pons, Antonia Pons, José Sintes, Maria Garcias, Juan Orfila, Jaime Bonafé, Pedro Castell.—Total 55.

Pronósticos.—Los del Zaragozano para el mes presente dicen que se disfrutará de buen tiempo por tres dias, luego fuertes tronadas y granizos violentos. Despues vientos récios y frios, lluvias y huracanes. Mejora algun tanto, pero varia en nublados y vientos: los mares fuertes y los rios muy crecidos. Termina con amenaza de lluvias, muy revuelto, tronadas y

frio grande, que luego cesa, volviendo los aparatos de tronadas generales.

Los pasajeros salidos esta tarde para Palma en el vapor-correo Menorca, son los siguientes:

Sr. Zanardelli esposa é hija, Marcel Onrey, D. Gabriel Albertí, José Miradal, Miguel Perera, Francisco Martorell, Juan Boned, Ignacio Forteza, Antonio Lopez, Ramon Lopez, José Gu-tierrez, Pedro Guarro, Ana Salgado, Inés Rado, Josefa Miró, dos guardias civiles y un preso, Fernando Rodriguez, Gaspar Sampol y un hermano, Juan Lopez Lázaro, Bartolomé Meliá, Miguel Cardell.—Total 26.

TELEGRAMAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 13.—11 m.

El periódico El Porvenir ha publicado un artículo acusando á los posibilistas de republicanos blandos diciendo que hay que tratarlos con convenientes reservas.

El Globo supone que el Sr. Albareda Ministro de Fomento provocará una crisis antes de que se reúnan las Cortes entrando á ocupar la cartera de Gobernacion el Sr. Navarro Rodrigo y la de Hacienda el Sr. Gonzalez, pasando el Sr. Camacho á la intendencia general de Palacio.

Se ha recibido un telegrama oficial de Manila del once anunciando que el dia anterior fallecieron 115 indígenas y 3 europeos.

España acepta tomar parte en la intervencion del Canal.

En El Cairo reina tranquilidad.

Los ingleses se hallan reconcentrados en Kassasin.

Se está librando un reñido combate en Tel-el-Kebir que se halla defendido por 22.600 egipcios. Se duda de que el general Wolseley pueda tomar la plaza á causa de las fuerzas de que dispone.

3 p^m Interior. . . . 29'25
Sub. de F.-C. . . . 58'40
H. de Cuba. . . . 101'25

Nota de las reses que han sido muertas en el Matadero público de Mahon.

Dias.	Nombres de los cortantes.	Bueyes.	Vacas.	Terneros.	Terneras.	Cabras.	Carneros.	Cerdos.	Punto de donde procede la res.	Peso kilogram.
13	Poncio Jover.	I							Argel, Rafael Gornés	112
	»	I							»	129
	Jaime Sintes Gomila						I		Algondaret	7
	Miguel Sbert.			I					Huerto Sr. Isidro	73
	Viuda de Andreu. . . .						I		Turellet	19
	»			I					Sinia Villalonga	180

Seccion comercial.

Barcelona 12.
CAMBIOS corrientes en esta plaza.

	Dinero
EFFECTOS PÚBLICOS.	
Consolidado int.	29'220
Subvenciones Ferro-Car. . .	58'000
Billetes hipotecarios Cuba. .	101'400

	Dinero
ACCIONES.	
Orenses.	46'120
B. Hispano Colonial.	100'750
F.-Carril de Barcelona á	
Francia.	131'000
Fer.-Car. del N. de España	128'500
F-C de Alicante.	113'150
Crédito Mercantil.	00'000
B. del Fomento de Barna. . .	00'000
Banco de Cataluña.	00'000

	Dinero
OBLIGACIONES.	
Id. Tarrag. Barna. y Fran-	
cia 3 p. S	65'750
F.-C. de Medina del C Oren-	
se y Vigo.	51'500

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Amado abad y san Eulogio obispo.

CULTOS.

Corte de María Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

Santo de mañana

La Exaltacion de la Santa Cruz.

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Despachados el 13.

Para Palma vapor-correo «Menorca» cap. D. Miguel Tuduri con 19 trips. ps. efectos y la correspondencia.

Para Argel vapor «Nuevo Mahones» cap. D. José Pons con 22 trips 55 ps. efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS.

Agencia del Banco de España de Menorca.

La cobranza de las contribuciones Territorial é Industrial de esta ciudad y su término, para el primer trimestre de 1882-83, tendrá lugar desde el 13 al 24 del corriente mes á las horas de costumbre en la Recaudacion de esta Agencia calle de Gracia n.º 44.

Los contribuyentes que no hubiesen retirado sus recibos en el indicado plazo incurrirán en apremio.

Se cobrarán las contribuciones del pueblo de Ferrerías desde el día 14 al 23 del corriente en dicho pueblo, y los terratenientes cuyas cuotas están domiciliadas en esta ciudad podrán satisfacerlas hasta el día 22, en que se remitirán al pueblo de su procedencia los recibos que no se hubiesen retirado á los efectos de Instruccion.

Mahon á 8 de Setiembre de 1882. —El Recaudador, auxiliar de la Agencia, José Carreras.

Comandancia Militar de Marina de la Provincia de Menorca etc. etc.

HACE SABER: que debiendo poner en conocimiento del individuo de la Inscripcion marítima de esta Provincia, Salvador Anglés y Tri-ganza natural de esta Ciudad, hijo de Pedro y de Juana, un asunto de interés que al mismo compete; se hace público por medio de este anuncio

para que en hora hábil se presente en esta dependencia al objeto indicado y de encontrarse ausente lo verificará un individuo de su familia ó persona que pueda indicar su paradero.

Mahon 12 Setiembre de 1882.— J. Cardona y Netto.

GRAN BARATO

por todo este mes en el establecimiento del Sr. Rotger plaza de la Arravaleta núm. 1 y calle Arravaleta núm. 2.

Con motivo de que el dueño de dicho establecimiento tiene que trasladarse irremisiblemente el último de Setiembre, se venden todos los géneros existentes de lanería, sedería, pañería, bordados y otros géneros como son, paños negros y de colores, patenes de lana, lanas para vestidos, chales de tartan de todas clases, mantas de lana y de algodón, telas de hilo, croxés para cortinas, muselinas adamsadas para idem, alfombras, fieltros para habitaciones, listas para vestidos y camisas, pañolería de seda de todas clases, refajos, tapetes para mesa, bayetas blancas, azules, encarnadas y verdes, velos, mantillas y cretonas de buena calidad de 4 1/2 y 5 céntimos palmo, indianas id. de 3 1/2 y 4 céntims. palmo, listas de id. de 3 y 4 céntimos palmo, listas de id. de 4 palmos retortas á 7 céntims. palmo, tartanes id. de 3 1/2 y 5 céntims. palmo, lanas para vestidos de señora de 5, 6 y 9 céntimos palmo. Y todos los demás géneros afin de realizarlos se darán á unos precios muy baratos. Tambien hay cortes de pantalones patenes lana á 4, 5, 6, 7 y 8 pesetas corte.

GRAN GIMNASIO HIGIÉNICO Ortopédico, Recreativo para ambos sexos.

dirigido por D. Eusebio Ferrer, profesor con título expedido por la Exma. Diputacion Provincial de Barcelona; profesor que ha sido de varios gimnasios y de los Colegios Antiga, Mercantil é Ibérico de dicha Ciudad.

Desde el día 7 del corriente quedan abiertas las clases de gimnasia. Las personas que deseen dedicarse á tan útiles como necesarios ejercicios pueden dirigirse al Director. Hay clases independientes para señoritas. En el mismo establecimiento hay una sala de armas para los aficionados.

Adnover 33.

LIBRERIA MAHONESA.

Rebaja del 25 al 50 por ciento segun la importancia del pedido, en los libros existentes en este establecimiento.

Solo hasta el 20 de Setiembre.

Para alquilar.

Lo está la casa n.º 29 de la calle del Bastion. Su dueño informará.

Nadie marcha sin comprar

¡Ojo! Gran liquidacion. ¡Ojo!

Solo por OCHO dias,

de géneros para la próxima estacion de invierno á la mitad de su precio. Inmenso surtido en PATENES, GERGAS Y TRICOTS, todo á precios baratísimos.

Plaza de la Pescadería núm. 23 (casa de Jordá.)

Venid y vereis la ganga.

JARABE DE SÁVIA DE PINO MARITIMO
de LAGASSE, Farmacéutico en Burdeos

Las personas débiles del pecho, las que padecen de

Tos,	Constipado,
Eipo,	Gatarras,
Bronquitis,	Ronqueras,
Asma,	Extincion de la Voz,

pueden estar seguras de encontrar un alivio rápido y una cura completa con el empleo de los principios balsámicos del pino marítimo concentrados en el Jarabe y en la Pasta de savia de pino marítimo de Lagasse.

Cada frasco lleva la marca de fábrica, la firma GRIMAUULT y C^a y el sello del gobierno francés

VINO Y JARABE DE DUSART
Al Lacto-Fosfato de Cal.

Los Lacto-fosfatos de Cal convienen particularmente:

- á los Niños descoloridos; á los Raquíticos;
- á las Jóvenes que se desarrollan;
- á las Señoras delicadas;
- á las Nodrizas, para aumentar la cantidad y la riqueza de la leche;
- en la Diarrea verde de los niños;
- á los Convalecientes; á los Ancianos debilitados en las Enfermedades del pecho;
- para las Digestiones penosas;
- para la Inapetencia;
- en todas las enfermedades que ocasionan Enflaquecimiento y Pérdida de las fuerzas;
- en las Fracturas, para la reconstitucion de los huesos.

para la Cicatrizacion de las llagas.

Subasta.

El sábado próximo dia 16 del actual y en la Plaza de la Constitucion del pueblo de Alayor se venderá en pública subasta siempre que la postura acomode á su dueño un campillo de unas seis barcillas tierra sembradio llamado «Campillo del fló,» situado en el Camp-Siquiat del espresado termino de Alayor.

Las condiciones se anunciarán en el acto de la subasta.

Sirviente.

Uno que desea encontrar colocacion calle de S. Jorge n.º 4 informarán.

Burro para vender

Dirijirse plaza arravaleta n.º 1

BUÑUELOS.

Los habrá los domingos y dias festivos á 16 céntimos la libra y miel á dos reales vn. libra en casa de Fortuñy calle de S. Jorge n.º 28, que antes los vendia en la misma calle n.º 4.

Aviso.

En el establecimiento de licores de Juan Pons, situado en la calle del Castillo hay para vender los armarios, mesas y diferentes objetos de dicha tienda.

En venta

Lo está el almacén número 25 del Anden de Levante de este Puerto. — Informará el Notario don Francisco Andreu.

AL PUBLICO

El conocido afinador de pianos y armoniums, Sr. Menendez, tiene el honor de ofrecer al público sus servicios durante su corta permanencia en esta ciudad.

Dirijirse calle de las Moreras n.º 27.

Nodrizas.

Una que desearia encontrar criatura para amamantar. Leche de tres semanas. Vive en las Barracas (San Luis.)

CAFE NERVINO MEDICINAL.
Maravilloso secreto árabe.

EXCLUSIVO DEL DR. MORALES.

Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza, incluso la jaqueca los males del estómago, del vientre, los nerviosos y los de la infancia en general. Se vende á 12 y 20 reales caja en las principales farmacias de Madrid y provincias.

Dr. MORALES: Carretas, 39, pral. Madrid.

Frente el fondeadero de los vapores-correos.

En el almacén de licores de Jaime Pons Borrás, Rampa de la abundancia se despacha Vino tinto de Binisalem á 14 rs. vn. los 6 litros ó bien sean 35 rs. vn. la arroba.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.